

Redacción De las once de la mañana á las ocho de la noche y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

TELEFONO N.º 87

Oficinas Conquistados, 30

COLABORACION

Divagaciones

Mala pata...

Me he convencido, y por desgracia a costa de la experiencia, de que no hay quien llegue a ser viejo, ni siquiera a la edad madura, sin haberse roto o dislocado alguna parte integrante de su cuerpo.

Aquí mi comentario, ya que el hecho en sí es bastante nimio para callarlo. Cuando yo creía que estos accidentes ocurren y se sufren por excepción, amigos y conocidos me han persuadido, poniendo en ello un empeño singular, de que no hay quien conserve sin alguna avería todas las piezas del corporal edificado.

Y así uno, y otro, y otro... Estás visto que hasta en la desgracia, en los contratiempos, prevalece el afán de no ser menos que el prójimo, el prurito de superar a los demás. Yo sé que alguien capaz de ofenderte si se supone que el tífus padecido por él era menos maligno que el que ha sufrido Fulano. Y, conociendo esta humana flaqueza, he creído siempre lo más acertado olvidarme de mí mismo para ponderar y compadecer las penas y fatigas ajenas.

[Qualquiera se da importancia por un simple hueso roto! ¡Si es lo corriente! ¡Si hasta parecería denigrante conservar este miserable cuerpo sin avería ni soldadura! Lo extraño es que, cuando venimos al mundo, no nos fijan en la epidemia, como en los cajones de cristalería, el letrero de «FRAGIL».

Mi calle

Mi calle es una calle popular y popular del barrio del Arrabal; este barrio que entre las Ramblas y las Rondas de San Antonio y San Pablo extiende sus vibrantes arterias, por las que circula la más poderosa ráfaga de vitalidad de la gran urbe.

Nunca me había detenido a examinarla, a estudiarla, a analizar su aspecto y sus características. En el último día, de actividad y de trabajo, la atención no puede concentrarse en estas nimiedades, todas las calles, todas las casas son entonces iguales. Se pasa por ellas y se vive en ellas el tiempo preciso, indispensable, que requiere la necesidad de comer y de dormir. El trabajo nos lleva a las grandes vías, a las anchas avenidas, y en las horas de descanso y de asueto nos sentimos arrastrados, sobre todo en verano, al aire vivificador de montes y plazas, de parques y paseos. La calle y la casa propia son la madre, como para la liebre lo es en la vasta montaña la cavidad de una roca. Y así ha de ser forzosamente para las clases media y obrera; para las gentes que no pueden conocer la comodidad y la alegría de vivir en luminosas avenidas, en casas abiertas al aire y al sol que hacen florecer la joya verde y aromática de sus jardines.

Nunca me detuve a examinar esta calle del Arrabal. Pero ahora, sometido a la inmovilidad, a la quietud; reducido, en la calorosa tarde estival, al simple placer de respirar la brisa que agita la cortina de mi balcón, esta calle popular popular se ofrece a mi vista como una postal típica, polifera y animada por los mil ruidos y voces que de la calle suben hasta mí...

Los rateros, los ladrones de ropa...

blanca (y de color) que aprovechaban los descuidos del vecindario para subir a las asoteas y demostrar que una sábana también puede secarse en la sombra, obligaron a introducir en las fachadas de las casas una innovación más o menos decorativa. De los extremos de cada balcón, de cada ventana, emergían dos palos, y, entre uno y otro, una red de cuerdas de quita y pon, todos los días y a todas horas pende en la mayor parte de los balcones el modesto ajuar de ropa interior de estas familias, que adquieren con el constante tendido de las prendas, mantenidas así en perpetua blancura, una indispensable patente de limpieza.

En todos los balcones y ventanas se exhibe también la gala verde de unos tientos, de unas enredaderas, con tal cual rojo óval que destaca en el verde su gota de sangre. Es el jardín de los pobres. Y, en estos jardines, para resaca de los transeúntes y de las hacendosas amas de casa, vibra la magia musical de los canarios, tendiendo de balcón a balcón su sonora escala de arpegios.

Albura de limpietas; verdor de enredaderas; carmin de los claveles; armonías de pájaros. Es típica y es alegre esta popular y populosa calle del Arrabal.

Oirenan constantemente por ella unas mujeres que en la Lotería del Estado hallaron modelo y ejemplo para procurarse un sustento. Rifan conejos, gallinas, palomos, piezas de tela, barras de jabón... que pregonan antes con su voz gangosa, alargando luego las vocales: — ¡Doooomes un centímetro!

Y luego de haber despachado todos los números o todas las cartas de la diminuta barra, echada ya la suerte, vuelve a oírse la misma voz que anuncia: — ¡El quaaatrate de coooopos...

Y al consejo sucede la pareja de palomos, o la pieza de tela, o la barra de jabón. A decir verdad, no tienen nada de agradable estas rifas callejeras, sobre todo para el que un día y otro día ha de escuchar forzosamente el pregón de todos los sorteos.

No lejos de mi balcón flota al viento una bandera republicana. Es la del Ateneo republicano del distrito.

Una vez, en días de elecciones, ví que llegaban y partían constantemente autos, motos, side-cars, recogiendo o dejando en el local unos hombres muy activos, incansables en su tarea de traer y llevar paquetes de proclamas, de programas, de candidaturas. Desde entonces no he visto frente al Ateneo más autos ni motos, ni han aparecido de nuevo aquellos hombres que con tanto ahínco trabajaban una elección. Ahora sube al Ateneo alguien que otro vecino acostumbrado a tomar en él el estidiano café; y, en días festivos, como el de hoy, y en sus noches de víspera, una nube de muchachas atraídas por los anuncios de baile.

No puedo remediarlo: viendo flotar esta bandera republicana y escuchando los compases de los balancines que llegan a mi oído, parodio interiormente la célebre frase de Gambó. Y pienso: ¿Monarquía? ¿República?... ¡Fox trot!

elna, lector, son un imperativo categórico, mucho más categórico que el de Kant. Un imperativo que me ordena recoger mis cartillas, poniendo punto final.

Mientras lo hago, viene a mi memoria y canturreo a media voz la canción del coplero:

¿Con qué te lavas la cara, que siempre tan linda estás? Me lavo con agua clara y Dios pone lo demás.

Los claveles son más rojos; la brisa más agradable; los canarios se esmeran más en la armonía de sus trinos. Es que mi vecina sonríe...

No lo todo ha de ser mala pata en este mundo...

Luis OBRADOR BILLÓN

Barcelona, un domingo de Agosto.

POESIA MALLORQUINA

Pagesívoles

Lluna de la pagesia. A sa claror argentada sen la familia, cansada de trebayá tot el día.

Vé de per la llunyania la remor sorda y pesada del mul amb sa carretada qu'es reira a la maría.

Després... uns pajasetos repicant ses castañets se passetan pel serral

i aquell alegrivó só fida dixta dins el có de la nit clara estival.

Nit encantada d'estiu! Quant la vida ja ha cessat i tothom s'ha retirat la poesia reviu.

Llavors el poblet soliu també es condorm, extasiat, i al bes del cel estrellat, tot dormint, sembla que riu...

Tot convida a meditar; i pel fons del comellar, dins la soledat perdut, alguna mussol amb son cant sorror i trist va marcant el compás de la quietut.

Ramón PIERAS CASTELL.

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Desde Mahón

El conflicto de Correos

A rastros del conflicto hemos ido también en Menorca. Aquí, como en toda la nación, ha quedado interrumpido tan esencial servicio y se ha procedido por el Sr. Delegado del Gobierno de S. M. en esta isla, a la inautonomía de todo cuanto tiene relación con el de Correos; y al frente de aquella Delegación, el personal de aquella Delegación ha ido despachando la poca correspondencia cursada.

La Cámara de Comercio en relación con las de esa y de Barcelona, ha dado curso a la comercial ordinaria, remitiendo a una y otra varias sacas y paquetes; la Unión Comercial e Industrial interesó el pronto despacho de paquetes postales, servicio importantísimo para toda Menorca; la correspondencia llegada hasta ayer ha sido escasa; en cambio el vapor Jaime II ha sido portador de bastante número de sacos, habiéndose repartido con toda regularidad. Prensa muy escasa y nula la oficial.

Mientras tanto, el comercio se paraliza y la industria falta de correspondencia con los consumidores de sus productos, va mermando su producción y al fin, como siempre, alcanzan las aspiceradas a quienes nada tienen que ver con el conflicto planteado. Y precisamente el perjuicio a tercero, no tenido en cuenta por los que lo plantearon, ha sido la causa primordial del fracaso de la huelga.

Las últimas noticias que circulan tienden a la solución, habiendo todos los oficiales que estaban destinados a las estafetas de Menorca pedido el reintegro. Ojalá sea así y este peso, en tan mal estado, el último de los que periódicamente como endémica enfermedad, vienen extirpando la vida de la nación. Así lo demanda también la opinión, cansada de los trastornos que originan huelgas no entendidas ni apoyadas por el espíritu público, que con su fallo, las salva o las enterra. Y hay que confesar que esta vez, todos y cada uno echamos su paletada de tierra, para que quedara profundamente sepultado este enojoso conflicto.

La fiesta de Gracia y la Beneficencia Municipal

Estando ya próxima la festividad de la Virgen de Gracia, se ha elaborado el programa de los festejos que han de celebrarse, que en poco discurra del de los anteriores.

Por su carácter altruista merece citarse la campaña que con relación a los mismos ha emprendido nuestro querido colega La Voz de Menorca en pro de los fondos de la Beneficencia Municipal. Esta atiende con solicitud verdaderamente paternal a los que privados de medios de vida, han de cobijarse en los asilos que el Ayuntamiento sostiene. Por mucho que se esfuerzen nuestros ediles en proporcionar a los pobres acogidos cuantos elementos les sean precisos para su sosten, se estrellan ante el enorme de su cometido y por ello, aquel periódico, con un tesón y desinterés que la honran, inició una campaña, que a no dudar, se verá atendida y apoyada por la opinión general.

Es muy justo, como dice, que aquí que siempre ha hallado terreno abonado cuanto con fines filantrópicos se ha iniciado con mayor motivo, lo encuentre la cruzada emprendida para allegar fondos, por la sencilla razón de que los que se recauden han de servir por nuestros desvalidos, por los que han vivido a nuestro lado, luchando con el problema pavoroso de la existencia y que al fin vencidos, han ido a caer, como derecho humano, donde nadie entró a voluntad propia. Aliviemos su situación que a ello estamos obligados por deber, por caridad y por nuestras creencias.

Justificada y plausible la campaña del querido colega, a su feliz resultado nos remitimos, en la completa seguridad de que será un éxito rotundo.

P. RIPOLL

26 8 922.

PALMA

Curados.—En la Casa de Socorro de Santa Catalina, ha sido asistido por el cirujano señor Juan el niño Juan Guasp Bonet, domiciliado en la calle 12 de trece años de edad, de una extensa herida en el tobillo izquierdo tendiendo que darle cuatro puntos de sutura, de resultados de una caída en el mollet jugado.

Vapor en reparación.—El vapor «Mallorca» después de quedar ayer descargado, fué atraído de punta en el muelle, viejo donde permanece interin para la pequeña reparación y general limpieza de que ha de ser objeto.

Perros que muerden.—Por orden del Jefe de Urbanos señor Comas, fueron conducidos ayer al depósito del Rebollín, dos perros que mordieron a dos muchachos que fueron curados en la Casa de Socorro.

Caballo desbocado.—Ayer por la mañana en la calle de la Marina, se desbocó un caballo melado de un carro, emprendiendo veloz carrera por las calles de Conquistador, Victoria y Océano.

En esta última calle tropezó con el auto del concejal señor Simó, causando algunos desperfectos en la carrocería del coche. Dicho caballo fué reducido por el urbano señor Sansó.

Afortunadamente no hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

Pan decomisado.—Por un inspector del Ayuntamiento, fueron decomisados ayer tarde dos sacos de pan, por falta de peso y marca de la tahona.

Dicho pan por orden del Alcalde fué distribuido a varios asilos de esta capital.

Muerte de un perro hidrófobo.—La guardia civil del puesto de Mahón participó haber dado muerte a un perro hidrófobo que había mordido a un joven, vecino de aquella localidad, y a 6 perros y un cordo.

El tiempo.—Durante el día de ayer reinó un tiempo verdaderamente pesado, pudiéndose afirmar que fué el día en que más se ha dejado sentir el calor en Palma.

Colonias

escolares

Visita oficial á las Colonias de Montesión (Porreras) y del «Puig de Sant Salvador» (Felanitx).

Por las reseñas de la vida de los colonos en sus respectivos alojamientos, y excursiones verificadas, que se han publicado en estas co-

lumnas de ambas Colonias de niños y niñas, tienen noticia nuestros lectores de las que todos los años organiza y sufraga el Ayuntamiento de esta Ciudad, y á las que el domingo y lunes próximo pasado giró una visita oficial el Alcalde de Palma don Antonio Oliver Roca, acompañado, como ya dijimos, del vocal de la Junta Local de Primera Enseñanza y concejal don Antonio Quintana, y de los concejales señores Barceló y Rosselló, Bades y Villalonga y otros señores que más tarde se agregaron á la expedición.

A las diez y media de la mañana del domingo salieron en tres automóviles de la Plaza de Cort y calle de Palacio, dirigiéndose á la villa de Porreras, donde hicieron un pequeño alto, para recoger al Alcalde y primer Tte. de Alcalde de aquel Ayuntamiento, que se agregaron también á la comitiva, saliendo para el Oratorio de Nuestra Señora de Montesión, no sin antes haber saludado á personas distinguidas y antiguos amigos y conocidos del «Círculo Agrícola Recreativo» de aquella localidad.

Al llegar á la falda del imponente monte en cuya cima se levanta el famoso Oratorio, nos apremios, y empajados por las cálidas corrientes de un sol que nos rinde, salvamos la agreste dresserá, al tiempo que nos saludan con sus halagadores cantos las niñas de la Colonia, que con sus profesoras y sus banderas y uniformes nos salieron al encuentro.

Repetidos apenas del cansancio recorrimos las asadas dependencias y dormitorios, mientras á la sombra y dando vueltas por aquel strayente y típico claustro del Monasterio, nos regalaban con cánticos y la tier na niña Llobera leía con soltura una expresiva salutación escrita en mallorquín por el señor Alcalde de Palma y demás acompañantes.

Visitamos la Capilla, muy hermosa, y allí vimos infinidad de exvotos en una dependencia expresidente.

Tras de un breve descanso se dió aviso de que la comida estaba preparada, y en una mesa junto á la de las niñas, que eran en número de treinta y uno, tomaron asiento el Alcalde de Palma señor Oliver Roca, quien tenía á su derecha al Alcalde de Porreras don Antonio Fraa Mora y la Directora de la Colonia doña Dolores Rabí, y á la izquierda el primer teniente de Alcalde de Porreras don Gabriel Barceló Mora, y ocupando los demás asientos los tenientes de Alcalde de Palma señores Bades y Comas, los concejales señores Quintana, Barceló y Rosselló, Jaume y Villalonga, el secretario particular de la Alcaldía señor Pina, el comandante de la Guardia urbana señor Comas y los redactores de la prensa diaria de Palma.

Al llegar á los postres, fué servido á cada uno de las niñas un paquete de bombones, obsequio del Alcalde de Porreras, que acogieron aquellas con vivas y aplausos.

El Presidente de la Diputación don Jaime Mora, hijo de Porreras, dispuso que fuesen obsequiados todos los comensales con cigarros puros, lamentando no poder asistir al acto por ocupaciones imprescindibles.

El concejal señor Quintana, alma de estas colonias de altura, quiso pronunciar breves y sentidas palabras en nombre de cada una de las niñas, y así, poniéndose en el lugar suyo, expresó su viva satisfacción por haber podido concurrir á la Colonia, dando las gracias al Alcalde de Palma que representaba al Ayuntamiento todo, como también á los demás señores que asistían al banquete, y manifestando su agradecimiento á la digna Directora señora Rabí, y á las profesoras Auxiliares doña Teresa Colomá, doña Catalina Moray y doña Margarita Arbore, las cuales, dijo, les han servido amorosa y atentamente de verdaderas madres durante el mes que han estado fuera de sus casas, congratulándose del buen resultado de dichas Colonias, y terminando haciendo votos para que de cada año sean más numerosas y de más duración, introduciendo todas aquellas mejoras ó correcciones que se crean necesarias.

El Alcalde de Palma señor Oliver Roca empezó agradeciendo las frases de encomio á él dirigidas, diciendo que las transmitiría gustoso al Ayuntamiento, y mostrándose altamente complacido de haberse podido reunir con todas las niñas y personal directivo, a cuyo celo y reconocida abnegación era debido el provecho, tanto corporal como moral y espiritual que habían conseguido en el transcurso de su relativamente corta permanencia por aquellos salustiferos parajes.

Agradeció el propio tiempo las atenciones dispensadas a las niñas por el Ayuntamiento de Porreras, y la asistencia a aquel acto del Alcalde Sr. Mora y teniente de Alcalde Sr. Barceló, al que habían más realce, y terminó encomiando la labor de la señora Directora y Profesoras Auxiliares de aquella Colonia. El Alcalde de Porreras significó a todos los reunidos el agradecimiento por las palabras de afecto para él pronunciadas y para el Ayuntamiento de su presidencia, el cual, dijo, estaba siempre dispuesto a obrar así.

Al terminar cada uno de estos parlamentos resonaron fuertes y prolongados aplausos y vivas de parte de las alumnas agradecidas.

Luego salieron al claustro del Monasterio, donde las niñas recitaron finamente bonitas poesías de autores mallorquines y otras en castellano, haciendo diferentes ejercicios de gimnasia rítmica.

Con el uniforme puesto y perfectamente equipadas, llevando en alto sus banderas, fueron acompañados los comisionados hasta los autos, resonando fuertes vivas al Alcalde y aplausos para todos los demás, mientras se hacía ruta a la Ciudad de Felanitx, por entre aquellos amenos parajes.

En Felanitx.—Hacia «Sant Salvador».

Se llegaba a Felanitx, cuya próspera ciudad andaba de fiesta, y cuando sus habitantes en aquel momento se hallaban congregados en el circo taurino, donde se celebra una novillada.

Trasladados allí, pudimos anticipar el saludo al Director de la Colonia Escolar del Oratorio de Sant Salvador, y demás personal sabatino, cuyos niños, en masa, asistían también a la fiesta taurina.

Saludamos también al Alcalde de Felanitx don Nicolás Berdy, quien se agregó a la comitiva.

Terminada la corrida, montamos otra vez los autos, y emprendimos la ascensión al soberbio monte de Sant Salvador.

Llegada al Santuario.—Fiesta de despedida.

Ya bien anocheado, jadeantes y sudorosos, llegamos a lo alto del magnífico solio de Nuestra Señora de Sant Salvador, a la mitad de cuya empinada senda dejamos los coches, saliendo al paso los colonos, a cuyos silbidos del Director, andábamos tofos atentos para no perdernos por aquellos intrincados vericuetos, con todo y ser camino bien trazado.

Allá arriba, entre los cielos, fíjmonos hospitalaria y amablemente recibidos por los ermitaños y por todo el personal de la Colonia; y de la Santa Casa, descomisando en la sala de los religiosos breves momentos, mientras los pequeños colonos, bajo la dirección del señor Vidal y demás Auxiliares, daban un concierto vocal en honor del Alcalde de Palma en el vestíbulo de aquel inmensocasa.

I fíjitos coros, buen número de ejercicios gimnásticos, variada recitación de poesías y la representación de una provincia comedietta, que pusieron a prueba el notable memoria de algunos de aquellos pequeños colonos, dieron fin a los agasajos con que fuimos todos acogidos en la casa de Nuestra Señora de San Salvador, protectora de aquellas montañas.

Una cena frugal y un ameno desgran de ingeniosos cuantos, referidos por los más precoces intelectuales de aquellos pequeñitos, con alguna que otra rondalla mallorquina, dieron fin a la jornada, yendo luego a descansar.

La alegre y argentina voz de la campana de la ermita, pronto vino a despedirnos, invitándonos al primero de los piadosos actos con que la Colonia Escolar del Ayuntamiento de Palma en el «Puig de Sant Salvador» quería celebrar la fiesta de despedida a la Virgen de aquel Santuario, cuyos niños, habiendo tomado ya su ducha, y hecho otra vez ejercicios de gimnasia respiratoria.

La Iglesia es un dechado de belleza. Resorrimos el interior de la sacristía y otras dependencias, en una de las cuales pudimos admirar también infinidad de piadosos ofrendas a manera de exvotos por invocaciones atendidas de otros tantos peligros, desgracias o enfermedades.

En un cuadro que se vé en la sacristía pudimos leer: «El Rey don Pedro de Aragón en 1.º de Septiembre de 1345 dió el permiso para edificar este Oratorio. Todos los sacerdotes en el Santo Sacrificio de la Misa rogarán por su alma».

Ocupados los bancos respectivos por los niños y personal directivo de la Colonia, el Rdo. don Bartolomé Barceló, Capellán de aquel Santuario, celebró solemnemente la Misa de Comunión, cuyos aditos eran dos colonos, y aserándose todos a tomar el pan de los Argales, entre ellos cuatro que celebraban aquel día su primera comunión.

Terminada la misa, y después de algunos cuantos con gestos, se organizó el almuerzo para todos. Reunidos en el comedor, y después de haber almorzado, el niño

Antonio Roca, por indicación del Director, dirigió un improvisado saludo al Alcalde señor Oliver Roca, agradeciéndole su visita, como a los demás acompañantes, con una soltura admirable.

El señor Oliver Roca se lo agradeció, añadiendo que, como ya había indicado a las niñas de la Colonia de Montesión, de Porreras, que les enseñara la mayor observancia de los dictados de sus directores, los cuales, dijo, lejos de vuestros hogares, han sido durante el tiempo que habéis permanecido en la Colonia, vuestros padres y atentos preceptores.

El Alcalde se mostró altamente satisfecho del resultado de dicha Colonia, con respecto a la robustez y educación de los niños, felicitando por ello a su director don Antonio Vidal Pons y Profesores Auxiliares don Samuel Vialre, don Pedro de A. Peña y don Lorenzo M.ª Durán.

A continuación habló el concejal señor Quintana, quien dijo que no podía menos de dar a conocer al Alcalde la íntima organización de la Colonia, que tal vez desconociera por falta de un más frecuente contacto, y recordar la benemérita y abnegada labor de las señoras Masiana y Catalina Vidal y Pons, quienes con una constancia y cariño sin igual son las que verdaderamente han servido de madres amantísimas de aquellos niños a quienes han besado, dijo, han sacridos sus vestidos, han alimentado con los manjares por ellas condimentados, en una palabra, han sustituido con creces en el amor de aquellas bondadosas madres que les dieron el ser.

Luego el Director de la Colonia, señor Vidal, visiblemente emocionado, agradeció las palabras de congratulación pronunciadas, y dirigiéndose a los pequeñitos les dijo que no tuvieran nunca en él a su maestro, sino a otro niño como ellos, un niño mayor, que se asociaba a sus juegos y a sus alegrías.

Acto seguido emprendió el regreso a Palma la primera autoridad municipal, acompañada de casi todos los que habían subido a «Sant Salvador» y seguidos todos de los pequeños colonos y profesores, hasta los autos, rasonando al despedirnos por aquellas quedadas los vivas y aplausos de los pequeños colonos.

Ambas colonias de altura darán por terminada su misión mañana miércoles, regresando todos los niños y niñas a sus respectivos hogares.

De Ariany

Espléndida resultó este año la fiesta que anualmente se verifica en este pueblo, los días 26 y 27 de Agosto, dedicada a Nuestra Señora de Atocha.

Los festejos celebrados fueron organizados por el Alcalde don Antonio Mestre, persona muy apreciada por todo el pueblo.

Muchas familias de Palma, pasaron a este pueblo, para presenciar los festejos.

El sábado por la noche, una vez llegada la banda de los exploradores de Manacor, contrainda para amenizar los festejos, recorrió el pueblo tocando bonito paso-doble.

Por la noche la indicada banda tocó en el estafico de la plaza, alternando con el baile, que duró hasta las primeras horas de la madrugada.

Ayer domingo, por la mañana se verificó día, por la citada banda de música.

A las diez, se verificó el oficio en nuestra parroquial Iglesia, que estuvo atestado de fieles, predicando el sermón el Rdo. don Miguel Matas de San Felipe Neri.

Por la tarde a las tres se verificaron las carreras pedestres y de caballerías, con valiosos premios, en el punto denominado Es Camp, que estuvieron muy concurridas, abundando los carros y carretones.

Terminadas, empezó el baile en la plaza, acompañado de orquesta, estaba aquella adornada con arrán, mirto y papeles, banderas de multicolor, alternando el baile con las piezas que interpretaba la banda en el estafico.

Por la noche la plaza ofrecía bonito golpe de vista, pues estaba alumbrada con farolillos a la veneciana, durante la animación y los puestos de venta de chucherías y turrones, hasta las primeras horas de esta madrugada.

Plácemes merece la Comisión de Festejos de nuestro Ayuntamiento, compuesta del Alcalde señor Mestre y concejales, por la espléndidez que han sabido dar este año a los festejos celebrados.—C. 28 Agosto 1922.

En época de destiempo se debe dar a los niños Jarabe OSTEOGENO Genové. Favorece la formación de los huesos y estimula su crecimiento.

Colonia Escolar de niñas de Montesión

Nuestra visita a la Colonia instalada en el Puig de S. Salvador de Felanitx

Haéndonos honrado con una visita los Profesores y niñas que integran la Colonia que radica en el pintoresco y sano Puig de San Salvador de Felanitx, accediendo a los deseos de los visitantes...

A las 9. Misa a la plaza de l'Es-glesia, asistint hi la banda de músics.

A las 3 del capvespre. Corregudes a deu, amb els següents premis: Primera per homes, primer premi 10 pesetes; segon 5; segona per homes, primer premi 5 pesetes; segon 2.

El corredor qu'haja obtingut premi en la primera correguda, no podrà prendre part a la segona.

A las 5 i mitja. Regatas al rem per els vells del Port. Primer premi 25 pesetes; segon 10.

Regates al rem per tots els qu'hui vagen pendre part, primer premi 25 pesetes; segon 10.

A las 8 i mitja. «Retret» a dins al mar present hi parà la banda i figurant hi una imatge del Sant Cristó imitant el legendari desembarc en el port.

A las 9 i mitja. Tocarà la música, mentre tant es cremarà un bon castell de focs artificials. A més de tot lo que veu aquest programa hi haurà «cucenas» a dins la mar, un ball a l'asil del poble i s'embarcarán una partida de «globos».

De Felanitx

Dice El Felanitgense:

«A poco más de mediodía llegó a Porto Colom, el domingo último, el hidrovió que ha de servir para enseñanza en la escuela que allí se está montando.»

Vino dirigido por su dueño el piloto señor Ortá a quien acompañó su esposa.

A l'arribar fecho el aparato una salida hasta Porto Cristo, a cuyo regreso quedó resguardado en el hangar.

Actualmente se está procediendo a un recorrido general de todas las partes y mecanismos del hidrovió, para tener en disposición de inaugurar el servicio a que viene destinado.

La madures de la uva se anticipa de tal forma, que en los primeros días de la semana próxima se abrirán muchos lagares de los que para la actual campaña de elaboración de vino tienen dispuestos una multitud de pequeños comerciantes que a este negocio se dedican.

En la Bodega Cooperativa se trabaja también con febril actividad en preparar la maquinaria y los materiales de sulfatación y saecamiento para hacer posible la elaboración de unos 35 000 quintales de uva, en que se calcula la producción de los viticultores asociados.

La demanda es bastante activa y los precios se han mantenido firmes desde que se iniciaron las compras hace cosa de un mes. Los precios corrientes hoy oscilan entre 5 50 y 6 pesetas quintal.

Información del Puerto del Movimiento de buques

Entraron el 27, domingo.

—Los vapores correo, «Isleño» y «Ray Jaime II», procedentes de Ibiza y Mahón respectivamente.

—La balandra «Miguel Pequeño» de Alicante, con carga general. Patrón, Vicens.

—El land «Catalina Torres» de Ibiza, con efectos. Patrón, Escandell.

—El pallebot «Mallorca», con lastre, procedente de Valencia.

Ayer lunes 28.

—Procedente de Barcelona, el vapor correo «Mallorca», con 129 pasajeros y carga general.

—De Valencia, con variada carga, el pallebot «Miramar». Patrón, Reñes.

—De Barcelona, con carga general, el pallebot «Dos Hermanos». Patrón, Colomar.

Salleron el domingo.

Para Argel y para Barcelona respectivamente, los vapores correo «Jorge Juan» y «Ray Jaime II», con pasaje y carga.

Ayer lunes.

—Sustituyendo al «Mallorca», salió para Barcelona sirviendo de

correo, el vapor «Ray Jaime II», con carga general y pasaje.

—Para Ibiza, el vapor correo «Isleño», con pasaje y carga.

Noticias generales

Quedó ayer despachado para Barcelona y escala en Alondra, el land «Murillo», con carga de efectos.

Cambio de horario en los trenes

La Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca nos suplica recordemos al público, que para el 1.º de Septiembre próximo, regirán los nuevos horarios de trenes establecidos que adelantan la hora de salida de Palma de los trenes de la mañana.

Para información y boletines de inscripción, dirigirse a las oficinas de la Exposición Internacional del Vuelo y Decoración de Interiores, calle Llerda, 2, Barcelona, Teléfono 506 H.

HORARIO DE TRENES que regirán en las líneas de esta Compañía, a partir del día 1.º de Septiembre próximo.

De Palma a Manacor: a las 7:15 (1), 15:35 (2) y 18:55 (3). Llegada a Manacor a las 9:48, 17:14 y 21:55.

De Manacor a Palma: a las 6:45 y 17:26. Llegada a Palma a las 9:25 y 20:5.

De Palma a Felanitx: a las 8:40, 14:15 y 18:35 (4). Llegada a Felanitx a las 11:21, 16:39 y 21:45 (4).

De Felanitx a Palma: a las 6:15, 12:50 (4) y 17:5. Llegada a Palma a las 8:33, 15:43 (4) y 20:5.

De Palma a La Puebla: a las 8:40, 14:30 (5) y 18:35 (5). Llegada a La Puebla a las 10:42, 16:29 y 21.

De La Puebla a Palma: a las 6:30, 11:45 y 17:40. Llegada a Palma a las 8:33, 13:55 y 20:5.

De Palma a Santafía: a las 7:30, 14:30 y 20:10 (6). Llegada a Santafía a las 9:48, 16:47 y 23:50 (6).

De Santafía a Palma: a las 6:15, 11: (6) y 17:5. Llegada a Palma a las 8:30, 13:35 (6) y 19:35.

De Manacor a Artá: a las 9:58 y 17:19. Llegada a Artá a las 11:23 y 18:28.

De Artá a Manacor: a las 5:35 y 15:55 (7). Llegada a Manacor a las 6:40 y 17:17.

De Palma a Inca: a las 7:15, 8:40, 14:30 (8), 15:35 (8). Llegada a Inca: a las 8:40, 10:2, 15:23, 15:45, 16 y 20:5.

De Inca a Palma: a las 5:15, 7:19, 8:3, 12:44, 17 y 18:48. Llegada a Palma a las 7:10, 8:33, 9:25, 13:55, 18:10 y 20:5.

NOTAS:

(1) Sin parada en el Empalmé.

(2) Directo hasta Inca y sin parada en el Empalmé.

(3) Los sábados, domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 20:10.

(4) Solamente circula los miércoles y los sábados.

(5) Directo hasta Santa María.

(6) Solamente circula los sábados.

(7) Los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 16:10.

(8) Palma 2 de Agosto de 1922.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Sebastián Felici.

Exposición de muebles y decoración de Interiores en Barcelona

Como etapas preparatorias de la gran «Exposición Internacional de Industrias Eléctricas y General Española» que se celebrará en la ciudad de Barcelona en 1925, se está organizando una serie de certámenes monográficos de industrias especializadas a las que se proyecta dar todo el realce que requiere la magnitud del plan elaborado y el auge adquirido por la producción técnica de España durante estos últimos años.

El primero de estos certámenes será el denominado «Exposición Internacional del Mueble y Decoración de Interiores» y se efectuará en el mes de mayo de 1923, teniendo por principal objeto dar a conocer los antecedentes históricos y el patrimonio artístico que en esta orden existe en España; una visión completa de los diversos estilos a través de las épocas y una perspectiva orientadora en cuanto a la organización y embellecimiento de la vivienda en todos sus aspectos artístico, económico, social, etc. Se consagrará también atención preferente al mueble moderno en sus diversas especialidades y aplicaciones.

Esta manifestación artística e industrial bajo la Presidencia de Honor de S. M. el Rey y el alto patronato del Excmo. Ayuntamiento de la ciudad se instalará en el soberbio Parque de Montjuich en los Palacios de Arte Moderno e Industrial que ocupan un área de 28 000 metros.

Anexo a este certamen se organiza un «Concurso Internacional del Mobiliario y Decoración de la casa Humilde» en el que se adjudicarán premios por valor de 25 000 pesetas a los proyectos de habitación modesta que con la mayor economía, reúnan mejores condiciones de arte, solidez, higiene y comodidad.

Para información y boletines de inscripción, dirigirse a las oficinas de la Exposición Internacional del Vuelo y Decoración de Interiores, calle Llerda, 2, Barcelona, Teléfono 506 H.

Telegramas detenidos

Relación de los telegramas detenido en esta Central por no hallarse el destinatario y no haberse podido entregar.

De Tenerife, Pedro Quetigis, Presbítero 133 3.º; de Marsella, Bastón Yit Sunvenir; de Barcelona, Juan Anado Grand Hotel; de Ocharinas, Manuel Lasarte, Panadería Lagrima; de Isabel Villalobos, Palan 4; de Segovia, María Ripoll, Alameda 5; de Ciudadela, Estyrtir Honorati, Rousa Señor; de Gerona, Ballester Hermanos; de Ciudadela, Tnyols, Coll Vey; de Barcelona, Angel Ortá, Harcos I primer; de Madrid, Canarias Santos, Juan Martín González; de Barcelona, María Buet H. del Ferrocarril; de Gerona, Ballester Hermanos; de Inca, Pedro Llabrés, Barred 29; de Barcelona, Alemany Enxanet Hermanos; Valencia, Antonio Colom, Pelaires 46; de Habana, Jacinto Crespi, Aragón 175; de Pamplona, Arnaldo Rosselló 21; de Madrid, Melchor Riera, Médico Rambla; de C'horra, Juan A'rabag, Bonaire 13; de Barcelona, Palacios Virgen Marcelina Petas; del Grao, Ramón Virgili, vapor Barred; de Madrid, Isidra Ripoll Riera, Estanco 9; de Escorial, Gr go' Ouna, Sindicato 36 1.º; de Barcelona, Lucrea Coll; de Valencia, Ferrer; de Mahón, Garman Huraah Iglesia 31; de Madrid, Lucas Balle, Tenerife 5; de Millie, Torrens San Francisco 19 entre otros.

Del conflicto de Correos en Palma

Al visitar ayer al señor Gobernador nos manifestó que por el correo del domingo habían sido remitidos a la superioridad todas las instancias presentadas por los empleados postales solicitando su reintegro en el cuerpo.

De Baleares todos los empleados han solicitado el reintegro y todas sus instancias sin excepción han sido debidamente tramitadas.

Según telegrama que recibió el domingo, nos estádio, a las doce de la noche de dicho día quedó fuido el plazo para la admisión de nuevas instancias.

El servicio en la Central continúa practicándose normalmente por el personal de policía ayudado por los nuevos oficiales y carteros.

Teatros Principal

Deseos de conocer los planes de la nueva empresa para la próxima temporada teatral, hablamos con el empresario D. Serafín Sureda, quien nos manifestó que para evitar duplicidad de temporadas y el paguero en la contrata de compañías, había llegado a un acuerdo la empresa del Principal con la del Lírico, sobre la base de no coincidir las temporadas de género serio que se dan en ambos teatros, y para hacer factibles los espectáculos de alta categoría sin que se los disputen las dos empresas, que en estos espectáculos trabajarán de consuno, uniendo sus esfuerzos en beneficio de la importancia de los espectáculos que querían fuertes empresas, cuya contrata está rodeada de problemáticos resultados, mayormente si a más de la preocupación por el espectáculo en sí, se tiene que luchar con otras funciones en la misma fecha.

Esta inteligencia y cooperación han hecho posibe que se inaugure la temporada teatral en el Principal con una compañía notabilísima, que hace años desea aplaudir y admirar el público de Palma, compañía que ocupa el pínáculo del arte dramático español. Se trata de la compañía de los eminentes actores don Fernando Díaz de Mendoza y doña María Guerrero.

Ver oleado mil dificultades, se ha logrado al fin su contrata y ese verdadero banquete de arte tendrá lugar en la segunda quincena del próximo mes de Octubre.

Darán únicamente diez funciones, pues son los únicos días que tiene libre la compañía y esto, aprovechando su viaje de Valencia a Barcelona, en el cual harán un acto en Palma.

Gracias a esta inteligencia a que han llegado las empresas del Lírico y del Principal, Palma podrá presenciar este espectáculo, por el que que ha estado suspirando hace años y años.

Con esta sabiduría portalada se abre la temporada teatral en Palma. Nos añadid el Sr. Sureda que el 14 de próximo Septiembre, se inaugurará el cine en el Principal, para el cual se han adquiridos los aparatos más modernos, la última palabra en cinematografía, tanto en la producción de luz como en los aparatos de proyección.

Para la función inaugural hemos adquirido, además, la exclusiva de la película «La reina Mora».

La reina Mora fue la cinta escogida para la inauguración del aristocrático salón Reina María Cristina de Madrid, donde dicha película se ha proyectado treinta y siete días consecutivos lo que demuestra que esta producción de la cinematografía española ha batido el record.

El Teatro Principal de Palma será después de Madrid el primer coliseo donde se proyectará «La reina Mora», la que ha sido llevada a la pantalla por sus mismos autores hermanos Quinteros y cuya proyección será acompañada de ilustración y musicales del maestro Serrano.

También nuestro primer coliseo será el primero en estrenar en España la importante serie novelesca «El castillo de los fantasmas», notable producción francesa.

Para la temporada de Navidad se está ultimando el contrato de una importante compañía comodramática española; también se gestiona la celebración de algunos conciertos por una afamada orquesta; un concierto por la Capilla de Manacor que acaba de ser aumentada con un coro de señoritas, y para más tarde se está trabajando para contratar una compañía italiana, teniendo en cuenta la preferencia que ha demostrado el público de Palma por esas compañías; basta recordar las temporadas de la Vitallani, de Garavaglia, de Mimi Aguilis, de la Legua, de Gemma Parina y otras.

Esto es lo que se tiene en cartera, cosas ultimadas y otras en gestación, anhelando colmar los deseos del público, amo y señor, al que serviremos con la solitud que el mismo podrá comprobar. Estas fueron las últimas palabras del señor Sureda.

De Estallenchs

Programa de las fiestas cívico-religiosas que en honor de San Juan Bautista, se celebrarán en este pueblo durante los días 29, 30 y 31.

Día 29.—A las ocho pasacalles a las diez oficio mayor predicando las glorias del Santo el Rdo. don Guillermo Pareta, vicario de Capellán y a las doce lunch en la Casa Consistorial, tarde a las cinco grandes carreras pedestres para hombres y niños y a las ocho gran baile al estilo del país.

Día 30 y 31.—Se repetirán los mismos actos que el día anterior.—C.

Cultos Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Empezan en Santa Clara, dedicadas a la Degollación de San Juan Bautista. Exposición a las siete, a las diez y media Misa solemne cantada con sermón por el Reverendo señor don Juan Thomá, Presbítero.

A las siete Corona, meditación y resera de S. D. M.

Otras funciones En San Miguel a las cinco y media de la mañana se dará principio a la novena de Nuestra Señora de la Salud con meditación durante una misa, repitiéndose a las once durante dos misas. Por la tarde a las siete se rezará

Anoche salieron para Barcelona, en el vapor «Ray Jaime II», el auditor de guerra don Ramón Viale, el industrial don Lamberto Juncosa y el vial de Adunana don Antonio La Rosa.

También se embarcaron en dicho buque don Bartolomé Frontera y señora, don Gaspar Guasp, don Guillermo Ripoll, don Ramón Cruz, don Juan Crespi y señora y don Francisco Salleras.

En el vapor «Mallorca», llegaron ayer de Barcelona, los señores que componen la excursión organizada por el Consejo de Pedagogía de la Mancomunidad de Cataluña.

Con dicha excursión llegaron el secretario del Consejo de la Mancomunidad señor Gali y Rubio y los inspectores señor Saler de Barcelona y señor Herrera de Tarragona.

Forman parte de la excursión ochenta maestros superiores y figuran también varias señoras y señoritas de la capital catalana, que en total suman unos sesenta y nueve.

Pasaron a bordo a darles la bienvenida en representación del Alcalde el maestro de ceremonias señor Barceló y el prefecto de la guardia urbana señor Castell, y don Juan Capó inspector provincial de primera enseñanza.

Los excursionistas recorrerán nuestra isla.

De la Sociedad

En el vapor «Mallorca», llegó ayer de Barcelona, don Jabinián González, teniente vicario castrense de Baleares.

Anteayer, salieron para Barcelona, en el vapor «Ray Jaime I», don José Morant, don José Balaguer, don Agustín Carbonell y señora, don Jacinto Arbana, don José Pich, don Agapito Rodrigo y don Luis Aguiló y señora.

Anteayer como habíamos adelantado, salieron para Barcelona y Madrid, el Capitán general el Excmo. señor don Valeriano Weyler, acompañado de su hijo don Fernando, senador por Pontevedra, que pasó varios días al lado de su padre en «San Roca».

A bordo pasaron a despedirle el gobernador civil señor Millán, el gobernador militar señor Chalier, el concejal señor Obrador en representación del Alcalde, el diputado a Cortes y jefe del partido conservador señor Sotoca, el jefe del partido maurista don Manuel Guasp, el ex-senador señor Valenzuela, el director propietario de «La Última Hora», don José Tous, el jefe del partido Weylerista y concejal don Jaime Font y Monteros, el concejal señor Carbonell, nutrida representación de amigos políticos y particulares y del elemento militar de esta plaza.

En el vapor «Ray Jaime II» llegaron anteayer de Mahón, el Gobernador Militar de Menorca don Enrique Martín Alcob, acompañado de su sobrina.

La campaña de Africa

también un bloque para seguridad de la aguada.

Las brigadas séptima y octava, esta última con carros de asalto de infantería y artillería, mantuvieron la seguridad de los flancos en unión de dos grupos de caballería.

La quinta brigada establecida en la meseta de Arkab y la primera brigada de observación de Quedabán, además de dos batallones de infantería y el grupo de instrucción como reserva.

El enemigo se presentó no tan numeroso como se esperaba, y además sumamente desconcertado por la extensión grande de nuestro despliegue, hábil maniobra de nuestras fuerzas y acertada disposición de los bombardeos en los días de ayer y hoy en la costa de Alhuocmas, donde el enemigo creyó inminente el desembarco, marchando parte de la harka a aquella costa.

No obstante, la brigada séptima, del flanco izquierdo, y las fuerzas del general Castro Girón, en su avance, y muy especialmente en el repliegue, fueron hostilizadas.

Se han oído al enemigo dos cañones.

La escuadra, consiguiendo los efectos antes mencionados, actuó desde ayer sobre Aydir, habiendo producido gran alarma, mostrada por muchas gentes en huida y hogueras y señales. La escuadra se metió en el centro de la bahía. El «Alfonso XIII» y el «Cataluña» han tirado admirablemente.

Hoy han bombardeado los hidrcs los poblados y emplazamientos de artillería con éxito, y la escuadra también.

El enemigo hizo 15 disparos de artillería contra nuestras fuerzas durante el avance.

La aviación ha trabajado con extraordinario acierto y eficacia, resultando herido gravísimo el teniente observador barón de Siria,

que falleció poco después en el hospital de Dar Drius.

Nuestras bajas han sido muy escasas, y se reducen a las siguientes: Cabo de regulares José Martín Arroyo, menos grave; el soldado del Tercio Roberto Bardeller Marcuelino, menos grave.

Bajas indígenas regulares, tres heridos. Policía indígena, un herido. Heros amigo, un muerto y cuatro heridos.

Madrid 26 a las 24 El nuevo Gran Vistlr

Tetán.— Con toda solemnidad ha jurado el cargo el nuevo gran visir.

Existe la creencia de que continuarán con él los anteriores ministros del Maghzen y sólo se cubrirá la vacante de la cartera de Hacienda.

Parece que el anterior gran visir Mohamed ben Azub se había colocado en una actitud de rebeldía frente a las autoridades españolas y se mostraba resueltamente opuesto a realizar el viaje convenido a Melilla con el secretario general de la Alta Comisaría, señor López Ferrer, para entregar los nombramientos de los nuevos caides de Gaealya.

Se comenta en términos muy favorables la energía demostrada por el Alto Comisario, el señor López Ferrer y el Jefe, al resolver la desistitución de Mohamed.

Se asegura que el Jefe teme que Ben Azub haya tomado parte más o menos directa en el intento de su envenenamiento.

Madrid 28 a las 7 Comunicado oficial del domingo

Dice el Alto Comisario: Me dice el Comandante general de Melilla que en la fuerzas que quedaron ayer en Aeb de Midar fueron hostilizadas anoche, teniendo un muerto y cinco regulares heridos.

Hoy, al hacer la aguada, han sido también hostilizadas dichas fuerzas, haciéndonos un herido.

Fué cortada, probablemente por nuestros mismos convoyes, la comunicación telefónica.

El campamento de Dar-Drius fué tiroteado anoche, resultando heridos el soldado del batallón de Galicia Urbano Abadía, el soldado de un carro de asalto de artillería Senén Suarez y los sanitarios de esta Comandancia y de la sexta Comandancia Antonio Real y Salvador Catalá; respectivamente. Este último falleció en la enfermería a las seis treinta de hoy.

Además de las novedades apuntadas en el territorio de Melilla, en tiroteo sostenido por la harka amiga resultó herida una hija de Amer Uhan, nuestro jefe de Beni Saíd.

En Centa, Tetán y Lareche, sin novedad.

Madrid 28 a las 13 El Bajá de Dar-Riffen ha sido destituido

Tetán.— El Alto Comisario, general Burgueta ha revistado las tropas del campamento de la región de Dar-Riffen.

Ha sido destituido de su cargo el Bajá de esta ciudad Sidi Hamed el Hach.

Para sustituirle suenan los nombres del antiguo Bajá Lebrady y el Hach Bennuman, muy conocido por su europeísmo y también Sidi Mohamet Zinzin, persona que goza de gran prestigio.

El nombramiento del nuevo Gran Vistlr, fué leído en todas las mesquitas acudiendo a la casa de Mohamet Dar Kaina, todos los moros notables para felicitarle.

Muerte del teniente observador don Ramón de Ciria.

Melilla.— El aparato pilotado por

Santo Rosario; después se dará principio a la Novena solemne con expectación de S. D. M., y sermón por el Reverendo P. Crespi O. M.

En los días consuetivos continuará la Novena en la misma forma.

Hoy martes al anocheer en el Teatro empieza la Novena de Nuestra Señora de la Salud con sermón por el M. I. señor don Jaime Espases, canónigo.

Vista a la Corte de María

A Nuestra Señora de Bellver en Montesión.

Santoral

La Degollación de San Juan Bautista. Santa Sabina, mártir.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Clara dedicadas a la Degollación de San Juan Bautista.

Exposición a las siete; a las ocho y media Misa mayor cantada. Por la tarde a las siete corona, Novena de la Virgen de la Cueva Santa y reserva de S. D. M.

Vista a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Consolación en el Socorro.

Santoral

Santa Rosa de Lima, virgen.

Cine Moderno

Hoy, tarde, a las 6. 2.ª jornada de la serie

El disco en llamas

Por Elmo

Mujeres que se sacrifican

Por Ellen Richter

Lecciones

de piano y violoncello, calle de San Alonso, núm. 8. Se dan lecciones a domicilio.

Sociedad Nestle

Gran Vía Layetana, 41

Clases de matemáticas

para preparación de carreras civiles y militares por el teniente coronel de ingenieros don Florencio Sabias. Informes Gloria, 1.

Formas y Tacones

PARA CALZADO Escaleras de mano.—Carretillas para transporte.—Poles de madera Neveras DEPÓSITO

Sucesores de Ros, Riera y C.ª S. en C. Plaza de la Cuartera 12 y 13. Teléfono, 94

Dr. F. Valdés Guzmán

Cirugía general

Consulta de 10 a 1.

Salas, 4, 1.ª, (Plaza de la Paz)

TELEGRAMAS

La campaña de Africa

Madrid 26 a las 24 Telegrama oficial

El parte de Guerra de esta noche dice así:

«El alto comisario participa al ministro de la Guerra lo siguiente: Sin novedad en los territorios, excepción hecha del de Melilla, en el que se ha efectuado una operación, de la que doy cuenta por separado.»

el Profesor de Equitación señor Moreno Miró, que llevaba como observador al Teniente de Caballería don Ramón de Ciria, en el momento de hallarse volando sobre la zona de Tafersit, recibió varios disparos que le hicieron los rebeldes.

Uno de ellos atravesó el asiento del observador, hiriéndole gravemente.

Al darse cuenta de ello el piloto aterrizó sin pérdida de tiempo en el Campamento de Bar Drius, donde le prestaron los auxilios que su estado requería.

Unas horas después dejaba de existir el Teniente señor de Ciria.

Madrid 28 a las 17

Excursión de Ardanaz a Dar-Drius. Se cree que mañana amezarán las operaciones. Concentraciones enemigas disueltas

Mejilla. — A las dos y media de la tarde ha marchado a Dar-Drius el Comandante General señor Ardanaz acompañado del Cuartel General. Se cree que la excursión la motivan las operaciones que comenzarán mañana.

Desde la posición de Uferman se han visto numerosas concentraciones enemigas, que marchaban en dirección a Midor.

Las baterías de la posición rompieron el fuego dispersándolas.

La línea telefónica de Uferman a Dar-Drius fué averiada por los rebeldes.

Otro grupo de rebeldes hostilizó la posición de Timayor, durante la pasada noche y hoy la volvieron a hostilizar por la parte Oeste.

La guarnición les dispersó eficazmente.

A visitar los prisioneros

Tetán. — Se asegura que han marchado a Axdir a visitar y asistir a los prisioneros el P. Bavilla y el Médico don Antonio Guillón.

Proclamas de Burguete a los rebeldes

Mejilla. — Las últimas proclamas arrojadas al campo enemigo de la zona de Mejilla, dicen:

«A todos los marroquíes se hace saber que la Nación Española y el Gobierno Jafifano no osarán dañar a ninguno de los moros que se sometan o omejan prisioneros.

El Alto Comisario trabajará en favor de todos para restablecer la paz en las kábitas, libertando a los prisioneros que merezcan el perdón.

También establecerá seguidamente el protectorado en todas las ciudades y kábitas marroquíes, iniciando de este modo la obra de paz y de cordialidad.

Se propone realizar otras proclamas que dicen:

«El Alto Comisario tratará exclusivamente con las kábitas para otorgar el perdón y libertar a los presos en cuanto se implante, en plazo breve el protectorado, según los méritos que hayan contraído en esta empresa a favor del Magzn los parientes y amigos de cada uno de los citados presos, o antes según la ayuda que se nos preste en la obra civilizadora que se nos está encomendada.»

Madrid 28 a las 20

No hay discrepancia entre Burguete y el Gobierno

El Subsecretario del Ministerio de la Guerra, recibió a los periodistas negando la discrepancia del Gobierno con el Alto Comisario señor Burguete; pues ambos están conformes en el plan de operaciones últimamente realizado, el cual se ha hecho a petición de los moros adictos.

Política

Madrid 28 a las 20

Manifestaciones de Sanchez Guerra.

El señor Sanchez Guerra recibió por la tarde a los periodistas, manifestándoles que no tenía noticias que comunicarle.

Respecto de su viaje a Gaceta, dijo, que se propone realizarlo y en el caso de que no pudiera, le representaría el Ministro de Estado.

Añadió, que probablemente marchará a Mejilla del quince al veinte del próximo mes de Septiembre.

Madrid 28 a las 22

Declaraciones del señor Bergamín sobre las nuevas plazas de inspectores del Impuesto sobre utilidades.

El ministro de Hacienda señor Bergamín recibió a los periodistas, manifestándoles que como sigue se encuentran la disposición aproba-

da en Consejo, referente a la creación de nuevas plazas de inspectores del impuesto sobre utilidades, convenía hacer constar terminantemente que en nada se altera con esto el Régimen de la Ley de funcionarios, toda vez que al crearse en la forma que se hace, lleva a la práctica la autorización concedida en el segundo artículo adicional de la actual Ley de presupuestos, en el que se dice que las nuevas plazas que se crean serán provistas por oposición, salvo en el caso excepcional acordado por el Consejo.

Añadió que por ahora no sabe la cantidad de que puede disponer e ignora el número de plazas que se crearán, asegurando para la tran-

quilidad de todos que solo podrán concurrir al concurso los Profesores Mercantiles.

Insistió que era conveniente la notación porque se ha llegado a suponer que el Gobierno aprovechando las circunstancias de la resolución de la huelga de Correos ha olvidado el respecto que merecen los funcionarios y nada más lejos de la realidad, hasta el punto de que para el señor Bergamín son ahora mucho más dignos de respeto los funcionarios de Correos, por el hecho de reintegrarse a la legalidad.

Si hubiesen ganado la huelga, estarían siempre en rebeldía.

EL CONFLICTO DE CORREOS

Madrid 28 a las 17

Mañana se posesionarán los antiguos empleados. Se restablecerán los servicios de giros y valores. Los giros telegráficos

Esta tarde nos recibió el Director General señor Silveira, diciéndonos:

«Mañana seguirán posesionándose los antiguos funcionarios, hasta completar el cuerpo.

Mañana me propongo bajar a la Sala de batalla, a dar la enhorabuena a los funcionarios que se han reintegrado al trabajo.

Dictaré una Real orden restableciendo los servicios de giros y valores.

El nombramiento a los nuevos empleados se les dará con carácter definitivo, cuando tomen posesión.

Mañana se posesionarán todos los aspirantes aprobados para desempeñar los servicios de cartaría postal.

El giro telegráfico no podrá comenzar hasta que el Banco de España situe fondos en todas las capitales.

Ebrá un turno permanente de carteros, para realizar los servicios relacionados con estos giros.»

Madrid 28 a las 20

Acoplado al personal

El señor Silveira conferenciará esta tarde con el señor Plinés, para acoplar al personal de Correos.

Los opositores entrarán, después que estén en sus puestos los antiguos.

La prensa extranjera

Se ha comenzado a recibir normalmente la prensa extranjera.

No fueron destruidos los matasellos

El ingeniero de Correos ha manifestado que las máquinas matasellos no fueron destruidas por los huelguistas, los cuales únicamente se llevaron unos tornillos, que imposibilitaban el funcionamiento.

Despedida a los policías. Entrega de la Administración de Correos

El subdirector señor Rívero, dijo a los periodistas, que aguarda el puesto que le desga el Gobierno, en donde trabajará con entusiasmo.

Por la mañana acompañado del Director de Comunicaciones señor Silveira, dispensaron una grandiosa despedida a los policías que han realizado los servicios durante la huelga, sumándose el público que se encontraba en la central.

El señor Silveira discursó brevemente, entregó la Administración de Correos de la central al funcionario señor Boja, como si fuera una casa nueva que se registró por distinto sistema.

Nuevos cargos de secretaría

Para el cargo de secretario oficial del correo central, se ha designado al jefe de negociado señor Guillermo Casanueva.

Para secretario particular oficial se ha nombrado a don Tomás Manso.

Lo que se exige a los nuevos funcionarios

Los oficiales y jefes que han ingresado en el cuerpo, procedentes del disuelto, van recibiendo nuevas credenciales, las cuales no especifican el lugar donde van destinados.

Se dice que el sueldo será con arreglo a su categoría.

Al recibir las credenciales, firman un documento comprometiéndose a cumplir las leyes y reglamentos

de todos que solo podrán concurrir al concurso los Profesores Mercantiles.

Insistió que era conveniente la notación porque se ha llegado a suponer que el Gobierno aprovechando las circunstancias de la resolución de la huelga de Correos ha olvidado el respecto que merecen los funcionarios y nada más lejos de la realidad, hasta el punto de que para el señor Bergamín son ahora mucho más dignos de respeto los funcionarios de Correos, por el hecho de reintegrarse a la legalidad.

Si hubiesen ganado la huelga, estarían siempre en rebeldía.

Salida del señor Montejo

En el segundo expreso de esta noche salió para el balneario de Zuzo el ministro de Instrucción, que pasará allí quince días.

Durante su ausencia se encargará del despacho de los asuntos del Ministerio el subsecretario.

El estado de Pestaña

Manresa. — El estado de Pestaña, dentro de la gravedad, es satisfactorio; caso de no sobrevenir una pulmonía traumática, su curación no es cosa de muchos días, pues no presenta síntomas de derrame, pleuritis ni pulmonía.

El juzgado activa las diligencias oportunas, y los autores del criminal atentado por ahora no han sido detenidos.

En señal de protesta del crimen han holgado hoy los obreros de todas las fábricas y talleres, incluso los tipógrafos, por cuyo motivo no se ha publicado la Prensa.

La guardia civil ha detenido a cinco mujeres y a un hombre, por invitar al paro. Este último ha quedado a disposición del juzgado.

Madrid 28 a las 13

La "Gaceta"

La «Gaceta» del domingo publica las siguientes disposiciones:

Suspendiendo durante el mes actual las plazas señaladas para toda clase de actuaciones en los recursos civiles y criminales, contenciosos, ante los Juzgados y Tribunales debido a la anomalía de las comunicaciones.

Otra dando carácter oficial al Congreso Hispano-Americano-Filipino, que se verificará en Barcelona en el próximo mes de Septiembre.

Fallecimiento del Marqués de Cerralbo

A las tres de la tarde del domingo falleció el señor Marqués de Cerralbo.

El acto del entierro no se verificará hasta el martes por la tarde.

Por el domicilio del finado han desfilado numerosos Diputados, Senadores y amigos particulares y políticos a dar el pésame a la familia.

Asamblea de Ayuntamientos hulleros. Acuerdo. Conclusiones

Oviedo. — Se ha celebrado en Sama otra Asamblea de Ayuntamientos hulleros y otras entidades, acordando acudir a otra Asamblea que convocará la Diputación con asistencia de los parlamentarios de la región, para protestar contra la importación de carbón inglés, llevando las siguientes conclusiones:

1.ª Anulación del tratado con Inglaterra respecto de la importación de carbón.

Caso de que no pudiera hacerse por estar firmado el contrato, recobrar su limitación con una intervención directa y efectiva que impida el fraude para que la introducción no rebase un millón de toneladas.

2.ª Solicitar la concesión de compensaciones a la industria hullera.

Dichos acuerdos se comunicarán al Gobierno.

Empréstito municipal de Zaragoza

Zaragoza. — La Junta Municipal ha aprobado la emisión de un empréstito de cinco millones de pesetas, destinadas a realizar una obra de saneamiento, en el ensanche de la ciudad y a la construcción de un gran parque.

Dicho empréstito se garantiza con la décima de la contribución, recientemente concedida.

Expedición coruñense al Ferrol

Coruña. — Se ha organizado una expedición coruñense que irá al Ferrol para asistir a la ceremonia de colocar una lápida donde nació el Director del Museo del Prado, señor Alvarez de Sotomayor, el cual será obsequiado con un banquete.

El Nuncio de S. S. en Santander. Almuerzo a bordo de la corbeta "Nautilus."

Santander. — El Nuncio de Su Santidad acompañado del Prelado de esta Diócesis visitó a las autoridades.

Luego se trasladó a bordo de la corbeta «Nautilus» Escuela de Guardias Marinas donde almorzó.

Se le ha dispensado los honores que le corresponden.

Esta tarde marchará a San Sebastián, deteniéndose probablemente un día en Bilbao.

Noticias sueltas

Madrid 26 a las 24

Huelga solucionada

Gracias a la mediación del alcalde, se ha resuelto la huelga de carniceros de carne, declarada por desavenencias con los abastecedores.

El señor Allendesalazar

El expresidente del Consejo, señor Allendesalazar se encuentra

casí restablecido de su pasada dolencia.

Hallazgo de un cadáver

En el Puente de los Franceses, ha sido hallado el cadáver de un hombre que aun no ha podido ser identificado.

Se supone que lo ha arrollado un tren.

Empleado cogido entre los topes de dos vagones

En la Estación del Norte fué cogido entre los topes de dos vagones el empleado Juan Muñoz, sufriendo heridas gravísimas.

Incendio en Granada

Granada. — En la última madrugada, se declaró un incendio en la fábrica de harinas «San Vicente».

El edificio ha quedado totalmente destruido.

Las pérdidas se calcula que ascienden a 200 000 pesetas.

Dicha fábrica estaba asegurada.

Detención de los presuntos autores de un incendio

Zaragoza. — La benemérita ha detenido a los presuntos autores del incendio ocurrido días pasados en el monte Taero; donde se quemaron dos millones de pinos.

Los detenidos se llaman José Lacort y Antonio Monzón.

Protestando contra un atentado

La Agrupación Comunista de Madrid, publica en algunos periódicos un manifiesto protestando del atentado contra Angel Pestaña.

Afirma que ante la política exterminadora del capitalismo, conviene que todos los trabajadores formen un frente único.

De distintas provincias recibimos noticias de agrupaciones obreras protestando en idéntico sentido.

Cajal y Benlliure víctimas de un accidente automovilista

Hoy se ha sabido como ocurrió el accidente automovilista de la carretera de Villalba, en que estuvieron en inminente peligro de muerte los señores Cajal y Benlliure.

El escultor Benlliure, está ultimando una estatua de Cajal, hecha por iniciativa de la Facultad de Medicina de Zaragoza.

El pasado jueves con el propósito de trasladar al señor Cajal a su estudio y ultimar su obra, fué Benlliure a Orosellilla para recogerle.

Desde Orosellilla, acompañado del secretario de Benlliure y un amigo dirigióse a Villalba.

Por el camino desvióse el auto, chocando contra un poste de telegrafo; el golpe fué muy brusco, rompiéndose los cristales del auto.

Cajal sufrió dos rasguños a flor de piel, sin importancia y Benlliure una herida de diez centímetros de extensión en la cabeza y algunos rasguños no graves.

El secretario de Benlliure, sufrió lesiones de mayor importancia, fracturándose la nariz y erosionándose el ojo izquierdo.

Por la carretera pasó un automóvil que ocupó al señor Diaz Agero, recogiendo a los heridos, trasladándolos a Madrid.

La Reina en Bilbao

Madrid 28 a las 17

Visita a la Basílica. Almuerzo en el Palacio de Zaballero

Bilbao. — S. M. la Reina con el Príncipe de Asturias salió al mediodía a visitar a la Basílica, acompañándola las autoridades y palatinos, donde oyó misa.

Luego almorzaron en el Palacio de Zaballero, con la familia de los Condes de Heredia y Spínola y otros aristócratas.

Por la tarde asistió a los toros curia corrida tuyo que suspendióse al tercer toro a causa de la lluvia.

Fiesta nocturna en el Club Marítimo

Bilbao. — S. M. la Reina después de comer en la «Villa Mena» acompañada de su séquito estuvo en la fiesta nocturna celebrada en su honor en el «Club Marítimo» obra de la aristocracia bilbaína.

El Príncipe de Asturias pasó por el mar en un bote.

Al retirarse pernoctó en el «España».

Según parece S. M. la Reina se quedará en Bilbao hasta el jueves para presidir el reparto de premios de las regatas que empiezan hoy.

Madrid 28 a las 17

Hallazgo de un cadáver

En el Puente de los Franceses, ha sido hallado el cadáver de un hombre que aun no ha podido ser identificado.

Se supone que lo ha arrollado un tren.

Empleado cogido entre los topes de dos vagones

En la Estación del Norte fué cogido entre los topes de dos vagones el empleado Juan Muñoz, sufriendo heridas gravísimas.

Incendio en Granada

Granada. — En la última madrugada, se declaró un incendio en la fábrica de harinas «San Vicente».

El edificio ha quedado totalmente destruido.

Las pérdidas se calcula que ascienden a 200 000 pesetas.

Dicha fábrica estaba asegurada.

Detención de los presuntos autores de un incendio

Zaragoza. — La benemérita ha detenido a los presuntos autores del incendio ocurrido días pasados en el monte Taero; donde se quemaron dos millones de pinos.

Los detenidos se llaman José Lacort y Antonio Monzón.

Protestando contra un atentado

La Agrupación Comunista de Madrid, publica en algunos periódicos un manifiesto protestando del atentado contra Angel Pestaña.

Afirma que ante la política exterminadora del capitalismo, conviene que todos los trabajadores formen un frente único.

De distintas provincias recibimos noticias de agrupaciones obreras protestando en idéntico sentido.

Cajal y Benlliure víctimas de un accidente automovilista

Hoy se ha sabido como ocurrió el accidente automovilista de la carretera de Villalba, en que estuvieron en inminente peligro de muerte los señores Cajal y Benlliure.

El escultor Benlliure, está ultimando una estatua de Cajal, hecha por iniciativa de la Facultad de Medicina de Zaragoza.

El pasado jueves con el propósito de trasladar al señor Cajal a su estudio y ultimar su obra, fué Benlliure a Orosellilla para recogerle.

Desde Orosellilla, acompañado del secretario de Benlliure y un amigo dirigióse a Villalba.

Por el camino desvióse el auto, chocando contra un poste de telegrafo; el golpe fué muy brusco, rompiéndose los cristales del auto.

Cajal sufrió dos rasguños a flor de piel, sin importancia y Benlliure una herida de diez centímetros de extensión en la cabeza y algunos rasguños no graves.

El secretario de Benlliure, sufrió lesiones de mayor importancia, fracturándose la nariz y erosionándose el ojo izquierdo.

Por la carretera pasó un automóvil que ocupó al señor Diaz Agero, recogiendo a los heridos, trasladándolos a Madrid.

La Reina en Bilbao

Madrid 28 a las 17

Visita a la Basílica. Almuerzo en el Palacio de Zaballero

Bilbao. — S. M. la Reina con el Príncipe de Asturias salió al mediodía a visitar a la Basílica, acompañándola las autoridades y palatinos, donde oyó misa.

Luego almorzaron en el Palacio de Zaballero, con la familia de los Condes de Heredia y Spínola y otros aristócratas.

Por la tarde asistió a los toros curia corrida tuyo que suspendióse al tercer toro a causa de la lluvia.

Fiesta nocturna en el Club Marítimo

Bilbao. — S. M. la Reina después de comer en la «Villa Mena» acompañada de su séquito estuvo en la fiesta nocturna celebrada en su honor en el «Club Marítimo» obra de la aristocracia bilbaína.

El Príncipe de Asturias pasó por el mar en un bote.

Al retirarse pernoctó en el «España».

Según parece S. M. la Reina se quedará en Bilbao hasta el jueves para presidir el reparto de premios de las regatas que empiezan hoy.

Para **CETTE**
 Saldrá de Palma el 6 Septiembre, el vapor **MALVAROSA**
 admite carga. Consignatario **GABRIEL MULET E HIJOS**

Pruebe las deliciosas frutas heladas

Albaricoques de Canarias . . . 0'65 kilo
 Naranjas de Soller . . . 0'65 docena
 Melones de Valencia } Precios según tamaño
 Sandías de Gandía }

Se pueden servir en forma que se mantienen heladas durante 4 horas.
FABRICA HIELO Y CAMARAS FRIGORIFICAS
 Avenida Alejandro Roselló, n.º 101 Teléfono, 234

Cotizaciones

Madrid 28 a las 20

Interior	70'65
Interior de mar	00'00
Amortizable 5 pE.	96'24
Amortizable 4 pE.	86'75
Banco de España	550'00
Compañía Tabacalera	257'00
Exterior	87'50
Francia	49'80
Liras	28'74
Carpetas interiores	70'65
Marcos	0'00
Liras	28'50
Dólares	6'45
Coronas	00'00
Bonos del Tesoro	103'00

Barcelona 28 a las 23

Interior	00'00
Amortizables	00'00
Foras	65'80
Alcances	65'60
Francia	49'50
Liras	28'78
Liras	27'90
Dólares	6'44
Marcos	0'65
Coronas	0'01
Francia caten	122'70
Belgas	47'15

Noticias del Extranjero

Barcelona 27 a la 1

Exitos de las tropas nacionales

Dublin. — Las tropas nacionales se han apoderado de las ciudades de Kinsale y Unanuy, que constituyen las últimas posiciones de los rebeldes en el condado de Cork.

La muerte de Collins reanima a los rebeldes

Londres. — El corresponsal en Dublin del «Evening News» telegrafía a su periódico diciendo que, al enterarse el señor De Valera de la muerte del señor Collins, volvió a la ciudad de Louth.

Añade que la moral de las tropas irregulares, que venía vacilando estos últimos tiempos, recobró todo su vigor al saberse la noticia de la muerte del señor Collins, estándose organizando, bajo el mando del general Aikin, una importante partida de fuerzas irregulares, que se encuentra ya en la sierra de Carlingford, condado de Louth, preparándose para emprender, dentro de algunos días, importantes operaciones.

Se asegura, añade el mencionado corresponsal, que el señor De Valera ha estado en Dundalk.</

PAPEL PARA CAJONES DE HIGOS

Sencillo, bordado y con tapas impresas con dibujos exprofeso

En la Casa

PAPELES: alisado, safinado, manila y celulosa

AMENGUAL Y MUNTANER, Cadena, 2-Conquistador 30,

COLEGIO DE ESTUDIOS GENERALES

CONCEPCION, 106
Primera enseñanza-Bachiller-Comercio
Admite alumnos internos, semi-internos y externos.
Todos los profesores poseen título universitario.

La Leche Condensada "LA PAYESA,"

Es la más rica en nata, conserva todas las substancias de la leche fresca.
Por prescripción facultativa se elabora una leche condensada especial, para enfermos y niños.
De venta en Colmados, Farmacias y Droguerías.

LINEA PINILLOS

SERVICIO DE LAS ANTILLAS
Para San Juan de Puerto Rico, Ponce Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, saldrá de Palma sobre el 7 de Septiembre, el vapor

Conde Wilfredo
La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 23, 28 y 24 de Agosto.
Para informes dirigirse al representante en Palma
Gabriel Mulet e Hijos, Ld., Marina, 62

Antisárnico
Cura la sarna (roña) en 24 horas.—No quema la piel ni precisa baño.
Frasco: 4'50 pesetas

Píldoras febrífugas
Infalibles para toda clase de calenturas (tercianas, cuartanas, palúdicas, etc.).
Caja: 3 pesetas

LABORATORIO ORBI Tortosa

PURGANTE
Puramente vegetal, depurativo, antibilioso, no irrita. Sabor agradable; muy eficaz.
Sobre, 25 céntimos

SELLO
Contra los dolores de cabeza, muelas, oídos, reumáticos y especiales de la mujer.
Caja, 30 céntimos

Depósito **CENTRO FARMACEUTICO**. De venta en Farmacias y Droguerías.

NI UN SOLO PELO,

sombra de vello le quedará a V. afeando su cutis, si usa el

Depilatorio Imperial del Dr. Padró

Todas las señoritas elegantes lo saben y lo usan, porque nunca irrita la piel.

73 años de éxito creciente

Venta en Palma: Farmacias J. Miró, J. Vaenzuela, «Centro Farmacéutico», Droguería Hijo de José Juan y B. Quetzilas.
Depósito en Barcelona: Farmacia del Globo de Punsoda y Gavaldá, Sucesores del Dr. Jimeno, Pl. Real, n.º 1.

Bebed PALO Y RESOLIS

y engordaréis

ANIS VIRGEN

Antonio Puig

SANSELLAS

TINTA PELIKAN

Se ha recibido en la Librería de **AMENGUAL Y MUNTANER** importante remesa de esta acreditada y afamada tinta, procedente de Alemania.
Solo en derechos de aduana se han pagado por la remesa **cerca de mil pesetas**, tan importante ha sido la expedición.

EN TODAS PARTES

hoy día aprecian las incomparables cualidades higiénicas y curativas de los **Lithinés del Dr. Gustin** por realizar de la manera más acertada y económica la cura de agua mineral en casa. El agua mineralizada con los Lithinés es tan eficaz como la mejor agua mineral bebida en el mismo manantial. Al eliminar el ácido úrico, preserva y cura todas las afecciones de los

RIÑONES, VEJIGA, ESTÓMAGO HÍGADO, ARTICULACIONES

Los Lithinés del Dr. Gustin opera una verdadera limpieza en los riñones y arrastran así todas las impurezas del organismo.

La caja de 12 paquetes para hacerse 12 litros de agua mineral:

Basta hacer disolver en un litro de agua un paquete de los Lithinés del Dr. Gustin para obtener en el acto un agua mineralizada deliciosa, ligeramente azucarada. En las colonias, donde el clima es tan propicio a las dolencias del hígado, todos piden particularmente los

Hellier

Lithinés del Dr. Gustin

LATOS

ya sea catarral o de costipado, secas nerviosas, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre por fuerte y crónica que sea, se cura y se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que a las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la caja.

Los que tengan **ASMA** o sofocación de cualquier clase usen los **CIGARRILLOS ANTIESMÁTICOS** que prepara el mismo **DR. ANDREU** y se lo quitarán al instante. Los ataques de asma por la noche se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**: basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

En Palma se expende en la Farmacia de J. SURDA LLIBERAS

Tipografía de Amengual y Muntaner

Colegio activo
Clase diurna y nocturna.
Ha sido trasladado a la calle de la Alfarrería, n.º 4, principal, esquina a la Plaza de Cuadrado.

Pérdida
Don José Grau, perdió una rueda del coche desde Palma a Inca. Quien la encontró pue de dar aviso, tanto en la casa Darder Hermanos, de Palma, como en la Librería de Damián Vicens, en Inca, donde se gratificará el hallazgo.

Solar en venta
en el Arenal, hay una parcela de 85 metros fondo con 54 de fachada, en el punto más céntrico, que se vende junto a en solares.
Informes en Lluchmayer: Jaime Romaguera (Barret), en el Arenal: Juan Jaume, calle San Cristóbal, 12 y en Palma Pedro Gómez, Café Comercio, calle San Miguel.

Exportadores
Se despachan GRATIS con toda urgencia necesaria, certificados de origen.
Para informes Pedro Pons, Hostales, 37.

Se vende casa calle de Salas, núm. 28, con agua abundante de pozo y cisterna. Razón «Casa Anunciadora».

Se venden al contado y a plazos, solares junto al Sitjar, lindantes calle Concepción y otros junto a la Plaza de Toros. Informes Avenida A. Rosselló, 69.

Pasajes
Habana, Buenos Aires, Francia, y cualquier punto de América.
GRATUITAMENTE arreglo la documentación para poderse embarcar avisando con ocho horas de anticipación, por contar con personal activo e inteligente en el ramo.
Para informes: Pedro Pons, Hostales, n.º 37.

Motor a gas pobre
vendo de 10 HP. Se puede ver funcionar. Razón Herreña, 14, Tienda Mercadería.

Calados
se hacen a **BLUSAS, VESTIDOS Y ROPA BLANCA**. Se **PLISAN FALDAS** y bordan vestidos.
Calle PALACIO, 40, (Pérficos).

Se alquila 2.º piso, muy ventilado, fresco en verano y con mucho sol en invierno. Calle 51 de Diblembre, 78. Razón Teresa, n.º 11.

Galera de seis asientos, en immejorable estado, se desea vender.
Razón: «Casa Anunciadora».

Mesa escritorio se vende en la «Casa Anunciadora»
Alquilaría pequeña o entresuelo. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

El neumático FISK

Nació para dominar en el mundo

Compre el cochecito KOCO

Razón: **M. NICOLAU**
TELEFONO, 311 CONQUISTADOR, 30, 1.º

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEAS A ANTILLAS, MEXICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME

El vapor **P. DE SATRUSTEGUI** saldrá el 25 de Agosto de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, para New-York, Habana y Veracruz.
El vapor **ALFONSO XII** saldrá el 17 de Agosto de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña, para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.
El vapor **ANTONIO LOPEZ** saldrá el día 10 de Agosto de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanita, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz.

LINEA DE BUENOS AIRES
El vapor **INFANTA ISABEL DE BORBON** saldrá el 4 de Agosto de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE FILIPINAS
El vapor **C. LOPEZ Y LOPEZ** saldrá el 16 de Agosto de Cádiz, el 17 de Cartagena y el 24 de Barcelona, para Port-Saïd, Colombo, Singapur y Manila.

LINEA DE FERNANDO POO
El vapor **SAN CARLOS** saldrá el día 9 de Agosto de Barcelona, con escalas en Valencia y Alicante, y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a Nueva York, puertos del Cantábrico a Nueva York y la Línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.
Agentes en Palma de Mallorca Jaime M. Granada, Plaza Antonio Maura, 4.

PURGANDOSE A TIEMPO

SE EVITAN MUCHAS ENFERMEDADES

SE CONSIGUE TENIENDO SIEMPRE EN CASA LAS SALES PURGANTES DE MEDIANA DE ARAGON

SE TOMAN DISUELTAS EN AGUA TIBIA EN AYUNAS

Cada Frasco de 10 a 12 Purgas

No irritan, no producen NAUSEAS ni COLICOS